

Planète en ruine ! Comment empêcher le dommage à nos personnes ?



Exposé et discussion pour tous publics, chapeau à la sortie

Vendredis 7 et 14 mars, 19h30
Accueil et apéritif dès 19h00
Rue de Genève 77, 1225 Chêne-Bourg

Centre paroissial œcuménique, trams 12 & 17,
gare CFF à 400 m, nombreux bus, voie verte

L'humanité sommeille sur un *droit sacré* qui mérite votre attention...

Intervenant : Frédéric-P. Piguet (*Institut Biosphère*) ;

Discutants : Philippe de Rougemont (*Noé21*) ;

Anne Mahrer (co-présidente des *Aînées pour le climat* – 7 mars) ; Mathias Schlegel (porte-parole à *Greenpeace Suisse* – 7 mars) ; Gabriel Amisi (*EPG*)

Avec le
soutien
de :



Aînées pour le climat Suisse



Planète en ruine ! Comment empêcher le dommage à nos personnes ?

Les questions à traiter → Nous vivons dans une atmosphère étouffante de guerre économique, de guerre écologique et de guerre tout court ; parmi d'autres désastres, la destruction des qualités de la planète est une offense à notre dignité. Comment contraindre les oligarques de tous bords à respecter la planète et nos droits ? Lequel de nos droits est-il sacré ? Comment hiérarchiser nos priorités pour restaurer une espérance partagée ?

Premières réponses → Par des mots compréhensibles à tous, la conférence tentera de renouveler une tradition juridique à laquelle nous devons les droits humains et l'État-nation. Cette tradition a rénové le sens de nos sociétés au moins deux fois au cours de l'histoire. Il s'agira de dire comment elle pourrait y contribuer une troisième fois en nommant précisément le tort qui nous est fait, afin de le contrer avec succès.

Une vraie discussion entre tous → La conférence sera vivante grâce aux modules interactifs ; l'intervenant principal exposera les éléments du dossier de façon simple en 4 à 5 minutes, puis public et discutants poseront leurs questions entre chaque module. Les discutants interviendront à certaines étapes du débat et avec le public dans les conclusions.

Frédéric-Paul Piguet travaille à l'*Institut Biosphère* ; on lui doit un ouvrage et des articles de philosophie du droit sur la question climatique, et une réponse à l'*Inspection fédérale de la sécurité nucléaire* qui atteste de sa compétence en stratégie ; il est titulaire d'un doctorat en sciences de l'environnement. Les discussions publiques des 7 et 14 mars 2025 lui permettront d'entendre les réactions d'un public qu'il espère divers dans sa composition afin que chacun s'enrichisse des remarques de tous.

Philippe de Rougemont travaille pour les associations *Sortir du nucléaire* et *Noé21* ; il est député au *Grand Conseil genevois*.

Anne Mahrer s'engage très tôt pour la protection de l'environnement et accomplit plusieurs mandats dans un législatif (du communal au national) ; elle agit au niveau judiciaire en coprésidant les *Aînées pour le climat*.

Mathias Schlegel est porte-parole de *Greenpeace Suisse*.

Gabriel Amisi est pasteur de la paroisse réformée de Chêne ; il est aussi co-organisateur des cours sur la théologie interculturelle à l'*Institut œcuménique de Bossey* et membre du *Groupe œcuménique des Dombes*.

Arbre, eau, atmosphère
Planète Biosphère en révolution...

Quelle civilisation à l'ère de la Biosphère ?

